



La más atroz ruta para movilidad social



Por **José Fonseca**

Jueves 04 de Abril de 2024 - 19:25

Por las discusiones de la violencia en México, tan cerca del fin del sexenio, que prueban que el saldo de la política sexenal de seguridad desbrozó senderos para las bandas del crimen organizado, pasó inadvertida una entrevista que apunta a una posibilidad atroz.

El diario "El País" publicó una entrevista en la que Diego Castañeda, doctor en historia económica que ha abordado temas de la desigualdad en México, afirmó: "la violencia se ha vuelto en México un mecanismo de movilidad social".

No han pasado dos generaciones desde que la sociedad mexicana era una sociedad de oportunidades y, por ende, ofrecía muchas vías para la movilidad social. Imperdonable cerrarlas por mezquinas riñas ideológicas y políticas y hacer realidad que la atroz opción de que el crimen organizado llegara a ser ruta de movilidad social.

Seguridad asunto del Gobierno, no del INE

Imperdonable que nadie cuestione al líder de los diputados de la mayoría morenista Ignacio Mier Velasco porque prepara reunión con el INE para pedirle un mapa de riesgos que facilite la tarea de proteger a los candidatos.

Para empezar, el mecanismo ideado por el diputado Mier se parece mucho al jefe de bomberos que antes de ordenar que arrojen agua para extinguir el fuego que consume a un edificio, realiza "consultas" para determinar cómo se inició la conflagración.



Sabe bien que no es tarea del INE evaluar los riesgos para los candidatos. En principio es tarea del Gobierno de la República y sus organismos de inteligencia hacer una versión pública del mapa de riesgos. La comisión legislativa es sólo un montaje publicitario.

Concentración del Poder, ¿mejor opción?

El origen de muchos de los males de la República, dicen los que saben, se encuentra en una crónica concentración del Poder, la ruta más atractiva para los quienes no aceptan que gobernar en democracia implica permanente negociación.

Esos que, desde una bien disimulada socialdemocracia o un conveniente barniz progresista, en las filas de “la revolución de las conciencias” de la 4T enmascaran sus pulsiones autoritarias.

Salvo la mejor opinión de analistas y politólogos, la impresión que dejan hasta hoy los programas, las promesas y proyectos del oficialismo es que su objetivo es simple y llanamente aumentar la concentración del Poder en manos del Ejecutivo.

NOTAS EN REMOLINO

No es por intrigar, pero revivir órdenes de aprehensión contra Carlos Ahumada - ¿remember las ligas de Bejarano? -, y la “denuncia” de presuntas irregularidades presupuestales del INE que encabezó Lorenzo Córdova, parece un apresurado atar de cabos sueltos antes del 30 de septiembre... Se le agotó el tiempo a la Cámara de Diputados para procesar bien las 20 iniciativas enviadas por el Presidente López Obrador. Todo indica que, como tantos opinaron, el envío de las iniciativas fue parte de la reborujada estrategia electoral diseñada por el Ejecutivo... Al extitular de Gobernación, Adán Augusto López, lo enviaron a coordinar la campaña de Morena en Morelos y a tratar de rescatar lo que se



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 EL ECONOMISTA

-

05/04/2024

OPINIÓN

pueda en una plaza que Mario Delgado y el equipo de campaña de la Candidata consideran perdida... A los expertos en eso que llaman "lenguaje corporal" les recomendamos un proverbio árabe: "Quien no comprende una mirada tampoco comprenderá una larga explicación" ...